



泉南中だより

7 杉泉南中保第 9 号

【教育目標】 共に学び、よく考える人に
自ら律し、思いやりのある人に
心身を鍛え、健康な人に

令和 7 年 4 月 21 日発行
杉並区立泉南中学校

杉並区教育ビジョン 2022 みんなのしあわせを創る杉並の教育

令和 7 年度の始まり

校長

令和 7 年度入学式で新入生を迎え入れ、第 1 学年 81 名、第 2 学年 68 名、第 3 学年 74 名 計 223 名でのスタートとなりました。

心にとめておいてほしいこと

<中学三年間で> 本校の校訓と教育目標について

校訓とは・・・人間が理想とすべき基本的な生き方の価値概念であり、行動規範

本校の校訓：校章の「中」という漢字の回りの四つの輪が四つの校訓を示す。

「礼儀正しく」
「奉仕する」



「誠実を尊ぶ」
「健康を図る」

教育目標とは・・・三年間の中学校生活を通して、目指す姿

本校の教育目標：

- ・共に学び、よく考える人に
- ・自ら律し、思いやりのある人に
- ・心身を鍛え、健康な人に

「自ら学び」という言葉が教育目標に入る学校も少なくありません。本校は、「自ら学ぶ」のは言うまでもなく、中学校生活を通して、他の人と「共に学ぶ」ということを大切にしています。また、中学校生活三年間を終えると、それぞれ自分で選んだ道へと進みます。これから先に出会うかもしれない困難を、無事乗り越えられるよう力を身につけていきます。

中学校生活の三年間では、授業だけでなく、行事や委員会活動、そして部活動など、自分で選択し取り組む機会があります。是非臆することなく、より多くのことに挑戦し、自分の可能性をひろげていきましょう。そして、学校生活では、自他共に大切にすることを忘れず、これからの日々の生活にメリハリをつけ、充実した中学校生活にしましょう。

<これからの日々の生活で>

1 心も体も健康でいること

頑張りすぎず、しなやかに、穏やかに、自分らしく。

そして、「早寝 早起き 朝ご飯」は継続し、栄養バランスの良い食事と適度な運動を加えてさらなる健康的な体作りを。自分を試すこと。

2 良いことで、気になったらやってみること

どうしようと悩むなら、とりあえずやってみる。本当に自分の力、能力は、今が限度でしょうか。諦めるのはいつでもできます。

3 普段の自分の振る舞いは、他の人に対して、無礼でないかどうか確認すること

「キモい」「ウザい」「死ね」「くるな」などの言葉は、他の人が聞いたときに良い気持ちはしません。また、横目でチラチラ見ているのも、見られている人は、良くないと思われている、もしくは良くないことを話していると感じ、よい気持ちはしません。周りの人を傷つける言動は、禁止です。人を傷つける言葉を言っている人がいたら、注意し合しましょう。

心地よい言葉が飛び交う、いけないことは、正しく指摘してくれる仲間がいる学校でありたい。そう思います。

4 困ったことや悩みを 先生に相談することは おかしいことではないこと

人は、自分 1 人で解決できないからこそ、困ったこり、悩んでしまうのです。悩みこむ前に、いつでも先生に相談してください。



今年度も新たな先生方をお迎えしました。共に、高みを目指していきましょう。

新たな心持ちで始まった令和 7 年度。生徒一人ひとりの可能性は未知のものです。失敗や成功を繰り返しながら伸びていきます。努力を認め、ほめることで大きく成長させていきます。そのためには、ご家庭と連絡を密に取り、細かなことでも情報を共有しながら生徒の成長を支援していきたいと思えます。

保護者の皆様には、泉南中学校の教育活動へのご理解・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

入学式 新入生の言葉

暖かな日差しがふりそそぐこの良き日に、春の息吹が感じられる今日、私たち 81 名は、ここ泉南中学校に入学します。

本日は私たちのためにこのような立派な入学式を行っていただきありがとうございます。新入生を代表してお礼申し上げます。

先月、私たちは小学校を卒業したばかりです。中学校生活では、授業も難しくなったり、部活動などもあったりと、不安なこともたくさんあります。ですが、これからの学校生活、新たな友達との出会いや、宿泊学習など、すごく楽しみです。

中学校でも、先生やクラスの友達の話をよく聞いて

自分の意見に自信をもって積極的に発信していきたいです。

また、部活動や様々な学校行事などすべてを充実したものにできるよう一日一日を大切に過ごし、仲間と協力しながら努力していきます。

最後になりますが、校長先生をはじめ、先生方、そして先輩方、これからの学校生活は、まだ分からないことばかりです。どうかあたたかいご指導をよろしく願いたします。

私たち新入生は、泉南中学校の生徒としての誇りを持ち、実りのある中学校生活を送りたいと思います。

令和七年四月八日 新入生代表

入学式 在校生の言葉

色とりどりの花が咲きそろう季節となりました。新入生の皆さん、本日はご入学おめでとうございます。在校生一同、心よりお祝い申し上げます。皆さんと一緒に学校生活を送れることを、今日までとても楽しみにしていました。

皆さんはこの新しい環境でのスタートに、期待に胸を膨らませると同時に、いくらかの不安を抱えていることと思います。二年前の私も同じでした。新しい友達ができるのか。授業についていけるのか。先生は怖くないだろうか…。何もかもが新しく、そわそわしていました。でも、大丈夫です。私も泉南中での毎日を積み重ねているうちに、通学路は風景になり、先生方の名前を覚え、クラスメイトの口癖を知り、気付いた頃には、アウェイだったはずのこの学校は、自分にとってかけがえのないホームになっていました。

この三年間を充実したものにするために、かつて中学一年生だった私から皆さんに一つ、アドバイスをしたいと思います。それは「挑戦する姿勢をもち続けること」です。中学校生活には、たくさんのチャンスがあります。しかし、自分から動かないと、それらほど

んどん逃げていってしまいます。授業での発言、部活動の練習、委員会活動、学校行事。どんなことでも構いません。挑戦しようとする一歩を自分から踏み出すことで、必ず成長することができます。すぐには目に見えなくとも、信じて挑戦し続けてください。きっと自身の新たな可能性に気付くことができるでしょう。

とはいえ、時には大きな壁にぶつかるともあると思います。そんな時は周りの仲間・先輩・先生方を頼ってください。壁は一人で乗り越えなくても良いのです。そして、皆さんも頼られたら今度は相手を支えてあげてください。そうして泉南中で培った友情が、三年後、皆さんの一番の財産になっていることを願います。

中学校の三年間は皆さんが思っている何倍も早く過ぎていきます。私もついこの間入学したと思っていたら、いつのまにか三年生、中学校生活も残り一年になっていました。ぜひ、今日からの一日一日を大切に、毎日小さくても一歩ずつ、着実に前へ進んでいってください。その先に必ず、成長した自分が待っています。

さあ、中学校生活の始まりです。私たちと一緒に最高の泉南中学校をつくっていきましょう。

令和七年四月八日 在校生代表

1年A組



1年B組



1年C組



【始業式】

満開の桜の花に迎えられた4月7日(月)に始業式を実施しました。新2・3年生が元気に、またクラス替えや担任発表を控え、少し緊張しながら登校してきました。「先輩になったね」と声をかけると、笑顔で「はい!」と返す生徒、自信なげに返事をする生徒がいました。気持ちを新たに1年間学校生活に取り組んでください。



【アンネのバラについて】

4月14日(月)、横山えみ様にご来校いただき、本校花壇で大切に受け継がれている「アンネのバラ」についてお話がありました。戦争や紛争で起こる悲劇について、また平和を継承していくためには若い力が必要になることなどをお話しされました。

今年度も、5月21日(水)と3月4日(水)にボランティアを募り、学校支援本部・PTA・地域の皆様と一緒に花壇清掃などを行います。生徒の皆さんの参加をお待ちしています。



【部活動・委員会紹介】

4月11日(金)5・6校時に新入生に向けた部活動・委員会紹介が行われました。部活動紹介では、箏曲部からスタートし、11ある部活動とけいおんサークル(学校支援本部)が魅力あるパフォーマンスを行いました。

委員会紹介に向けて生徒会役員と各委員長が3月から準備を行ってきました。



●学校運営協議会からお知らせ●

5月14日(水)に学校運営協議会を開催します。本協議会はすべての方に公開しておりますので、傍聴を希望される方は、副校長までご連絡ください。4月1日(火)・15日(火)に実施した学校運営協議会の会議録はHPに掲載しています。

学校運営協議会とは？

地域住民や保護者などが、一定の権限をもって学校運営に参画し、教育委員会、校長と責任を分かち合いながら学校運営に携わることで、「地域と共にある学校づくり」を推進する仕組みです。杉並区立の全小中学校が学校運営協議会を設置している地域運営学校(コミュニティ・スクール)となっています。

4月～5月の主な予定

日(曜)	内容	日(曜)	内容
4/21(月)	生徒朝礼(認証式)	12(月)	全校朝礼・安全指導・専門委員会
22(火)	避難訓練	13(火)	歯科検診
24(木)	中央委員会	14(水)	教員小中合同研修・小中合同CS会議 (4時間授業)
26(土)	学校公開日、保護者会 教育課程説明会	15(木)	中央委員会
28(月)	離任式(6時間授業)	19(月)	生徒朝礼、教育実習始
30(水)	内科検診	21(水)	腎臓検診二次、アンネのバラ活動
5/2(金)	腎臓検診一次	22(木)	心臓検診(1年)
8(木)	フレンドシップスクール(1年、～9日)	23(金)	避難訓練

